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C A M P A G N E  D E  S E N S I B I L I S A T I O N
À  L ’ H Y G I È N E  D E S  M A I N S

Régulièrement, le service politique de la ville, en lien avec l’espace jeunes, intervient
auprès des enfants pour les sensibiliser sur la santé et l’hygiène. Dès 2019, la Ville menait,
auprès de la population, un diagnostic précarité-santé révélant une part importante de
renoncement aux soins et de manque d’informations sur les sujets de prévention, hygiène
et santé. De ce constat, le service politique de la Ville répondait par plusieurs actions
auprès des plus jeunes avec la distribution de kits bucco-dentaires et kits premières règles
à l’école.

Mercredi dernier, dans la foulée de cette dynamique, les enfants de l’espace jeunes ont
participé à un atelier de sensibilisation sur le lavage des mains. Mado, intervenante de la
Maison de la science de Sainte-Savine, a proposé de réaliser son propre savon. Cette
activité créative les a éclairés sur l’importance du lavage des mains, une mesure simple,
efficace et abordable pour prévenir les maladies. Trois autres séances de sensibilisations
sur l’hygiène sont d’ores et déjà programmées.

E S P A C E  J E U N E S

Date : 01/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
01,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-01,EST,1|8

Source :
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D E S  O L Y M P I A D E S
P O U R  L E S  J E U N E S

Dans la dynamique des prochains Jeux olympiques de Paris, les enfants de l’Espace jeunes
de Pont-Sainte-Marie se retrouvaient mercredi pour une journée d’olympiades organisée
conjointement par les centres de loisirs Mille Couleurs et Franklin de La Chapelle-Saint-
Luc et celui de Pont-Sainte-Marie. Ces rencontres étalées sur toute l’année à venir
proposent une série d’épreuves d’athlétisme comme le saut en longueur, la course à
l’aveugle, le relais 4x 100 m, le sprint sur 60 m, le lancer de balle… Ce mercredi, les deux
équipes maripontaines en lice ont brillé par leurs résultats, en remportant les première et
deuxième places du classement, décrochant ainsi les deux prestigieuses coupes mises en
jeu.

E S P A C E  J E U N E S

Date : 22/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
22,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-22,EST,1|6

Source :
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U N E  G R A N D E  L E S S I V E
A R T I S T I Q U E  À  L A  M A C

Mais que sont ces ribambelles de guirlandes de dessins colorés installées devant le hall de
la Maison de l’animation et la culture de Pont-Sainte-Marie ? La grande lessive ! En effet,
cette opération menée par les élèves de l’école élémentaire et du collège Eurêka, encadrés
par M me Desmarecaux, professeure d’art plastique, aboutissait à la suspension de toutes
les créations à l’aide de pinces à linge. Comme une grande lessive en somme ! Cet
événement aux multiples objectifs pédagogiques permet de promouvoir les pratiques
artistiques, valoriser la création contemporaine, favoriser le lien social et l’estime de soi.
À travers la thématique internationale « avec ou sans eau », les enfants ont exprimé leur
vision à travers peintures, dessins, collages, ouvrant le dialogue entre eux lors de leur
visite ce jeudi.

L A  G R A N D E  L E S S I V E

Date : 22/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
22,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-22,EST,1|6

Source :
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D I S  T O N  M É T I E R ,  Ç A  C O N S I S T E
E N  Q U O I  ?

Pour cette rentrée 2023, sont programmées différentes interventions de professionnels ou
élus auprès des enfants du périscolaire, pour une approche à la fois ludique et
pédagogique des métiers ou fonctions divers. Ainsi, Julien Lebrun, agent de surveillance de
la voie publique (ASVP) sur la commune, a rencontré, dernièrement, les enfants lors d’un
échange très instructif. Il leur a parlé de son rôle, de ses responsabilités et de ses missions
avec notamment la protection de la voie publique aux abords des écoles, le maintien de
l’ordre et la sécurité dans la ville.

Suite à un jeu de questions-réponses pertinent, la rencontre aurait, semble-t-il, suscité
quelques vocations parmi le jeune public ! Sont d’ores et déjà programmées les
interventions d’une institutrice, d’un pompier et également du maire de Pont-Sainte-
Marie.

D É C O U V E R T E  D E S  M É T I E R S

Date : 01/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
01,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-01,EST,1|8

Source :
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L E  C O N S E I L  M U N I C I P A L
E N F A N T S  E S T  É L U

Mardi dernier, se déroulait la journée d’élection du renouvellement des jeunes élus au sein
du conseil municipal enfants (CME). La semaine précédente, les 30 élèves candidats ont
mené une campagne électorale auprès de leurs camarades en présentant leur programme
pour les deux années à venir. Ils se montraient très impliqués dans leur vision en
confirmant vouloir jouer un rôle actif au sein de la commune avec des projets visant à
améliorer la qualité de vie de leurs concitoyens et en incitant leurs camarades à participer
aux diverses manifestations patriotiques officielles.

C M E

Date : 20/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

157 ÉLECTEURS
Au cours de cette journée de mardi, les 157 électeurs ont eu l’opportunité de découvrir le
processus électoral sous l’œil vigilant de Mathilde Pereira, responsable du CME.
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Étant muni de sa carte d’électeur, chacun paraphait un registre, passait dans l’isoloir et
déposait son bulletin dans l’urne. Le dépouillement se déroulait en fin d’après-midi à
l’EASC, en présence de Cathy Plaquevent, maire adjointe chargée de l’enseignement, du
sport, de la citoyenneté, et de l’Europe, de Danielle Roussard, déléguée à la citoyenneté et
à l’Europe, de Marie-Cécile Jacques et Joël Coffinet, conseillers municipaux, garantissant
ainsi la transparence du processus électoral. Deux listes étaient présentées et ce fut la
liste A qui remportait la majorité des votes avec 99 voix contre 55 pour la liste B. Les
jeunes élus auront prochainement la responsabilité de choisir leur jeune maire.
Félicitations au nouveau conseil municipal enfants, composé des membres suivants : Diatta
Bineta, Mestre Jade, Idriss Yagoub Jad, Elguendouz Marouane, Mathy Lila, Zejli Inès,
Olowsky Aima, Guibert Mathis, Micaelli Charles, Kottoy Yapande Kais, Madej Jade, Cier
Hugo, Chaouch Kahina, Perret Titouan, Cuvilly Cléo.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
20,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-20,EST,1|12

Source :
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O F F I C I E L L E M E N T  D I P L Ô M É S

Dernièrement, c’était jour de liesse au collège Eurêka de Pont-Sainte-Marie, avec la remise
officielle du diplôme national de brevet général pour les 125 élèves admis dont 44 mentions
Très bien, 31 Bien et 30 Assez bien. A cela s’ajoutaient trois élèves recevant la certification
en allemand, 9 le certificat de formation générale, 3 le diplôme national de brevet
professionnel (pour les Segpa). Cette soirée fut un grand succès car plus d’une centaine de
familles s’étaient déplacées pour honorer leurs enfants.

C O L L È G E  E U R Ê K A

Date : 22/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

125 élèves du collège ont reçu récemment leur diplôme  du brevet lors d’une cérémonie
officielle. 44 d’entre eux ont eu une mention très bien. 

LA PROMO 2023
Ce moment convivial organisé dans l’amphithéâtre du collège marquait la fin d’une période
cruciale pour ces collégiens et l’ouverture d’une nouvelle aventure avec l’entrée au lycée,
une nouvelle page riche en possibilités et en opportunités. Le personnel de l’établissement
ne cachait pas sa fierté en remettant les diplômes symbolisant l’engagement et la
persévérance des élèves dans la poursuite de leur préparation pour les défis à venir tout
en devenant des citoyens éclairés.
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Les élèves exprimaient leur joie de se retrouver avec ce sentiment d’appartenance d’être «
la promo 2023 » de leur collège, véhiculant des valeurs républicaines de fraternité et
solidarité. La manifestation se terminait par le verre de l’amitié préparé par le personnel
de l’établissement, moment convivial où chacun profitait de ce moment d’échange avec les
enseignants et l’équipe éducative.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
22,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-22,EST,1|6

Source :



P.9

C O M M E N T  L E S  J E U N E S  V O I E N T
L E  F U T U R  ?

À l’occasion des 30 ans du concours international d’arts plastiques “Graine d’artistes du
monde entier”, l’Institut mondial d’art de la jeunesse (Imaj) organise un événement
exceptionnel sur tout le département de l’Aube avec une trentaine d’expositions dont une
actuellement à Pont-Sainte-Marie.

Jusqu’au 31 octobre 32 tableaux réalisés par des jeunes du monde entier, âgés de 3 à 25
ans, sont exposés à la Maison de l’Animation et de la Culture, sur le thème “La planète
aujourd’hui et demain”. Cette exposition a pour but de promouvoir la pratique artistique
de jeunes talents sur leur perspective, leur imaginaire et leur créativité.

Cette vitrine s’avère une belle opportunité de les réunir autour d’un action internationale
commune sur leur vision de l’avenir par le dessin, coloriage, peinture. Malgré le constat
des préoccupation de jeunes d’aujourd’hui sur la situation actuelle, l’espoir d’un
changement transparaît clairement dans leurs œuvres reflétant une diversité de styles, de
techniques et d’expressions artistiques. 

E X P O S I T I O N  L A  P L A N È T E  A U J O U R D ’ H U I  E T  D E M A I N

Date : 22/10/2023
Auteur : Dominique Conversat
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Vendredi dernier, lors du vernissage, le maire Pascal Landréat, avait plaisir d’accueillir
Michel Girost, Président fondateur du Centre Unesco Louis-François et Valéry Denis,
Vice-président du conseil départemental de l’Aube, venu soutenir cette expression
culturelle.

Exposition jusqu’au 31 octobre, MAC, 10 avenue Michel Berger, Tout public, entrée libre.

Journal L’Est Eclair

Source :
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U N  M O I S  D ’ O C T O B R E  S O U S  L E
S I G N E  D E  L A  M O B I L I S A T I O N

Alliant les campagnes d’Octobre rose et de la Semaine bleue, la Ville s’engage, et ce depuis
des années, dans le soutien de deux causes essentielles : la lutte contre le cancer du sein
et le bien-être des seniors maripontains. Pour marquer la constance de cette volonté, un
petit-déjeuner, à la fois lieu de mobilisation, de solidarité et de rencontre, est organisé ce
mercredi 4 octobre.

À ce titre, le comité départemental de la Ligue contre le cancer et le CCAS tiendront des
stands d’information. Durant ce mois d’octobre, le comité départemental propose des
animations autour de la santé et de la prévention dont des démonstrations d’auto-examen
des seins sur un buste médical. Le petit-déjeuner sera concocté par les apprentis en
cuisine du CFA Alméa et servi à la MAC, rue Michel-Berger, le mercredi 4 octobre, à partir
de 8 h (participation : 1 €).

P E T I T - D É J E U N E R  O C T O B R E  R O S E

Date : 03/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
03,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-03,EST,1|12

Source :



Les tables installées dans la salle d’animation de la Maison de l’animation et de la culture
(MAC) étaient vite investies dès l’ouverture des portes du petit-déjeuner mensuel organisé
ce mercredi 4 octobre. Le fait d’associer la Semaine bleue à l’engagement pérenne de la
Ville pour l’opération nationale Octobre rose contribuait à attirer le plus grand nombre,
femmes, hommes et enfants. Pendant deux heures, les bénévoles et les apprentis du CFA
s’activaient en cuisine avec le sourire, prenant un soin particulier de satisfaire tout le
monde.

Mme Relin, représentant le comité départemental de la Ligue contre le cancer, tenait un
stand achalandé de multiples objets liés aux causes défendues comme le sida, le cancer du
sein. De plus, à l’aide d’un buste de palpation, elle montrait les gestes à faire et endroits à
examiner tout en promouvant l’importance du dépistage. Elle confirmait la guérison de 95
% des cancers du sein pris à temps aujourd’hui grâce aux avancées rapides en matière de
recherche. Octobre rose, pour la Ligue, est la plus grosse période de l’année, avec une
cinquantaine de manifestations sur le département de l’Aube en collaboration avec des
associations et entreprises, dont des marches, expositions, spectacles.

P.12

C A N C E R  D U  S E I N  :  G U É R I S O N
R I M E  A V E C  P A L P A T I O N

P E T I T - D É J E U N E R  O C T O B R E  R O S E

Date : 10/10/2023
Auteur : Dominique Conversat
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Les dons pour la recherche sont les bienvenus, comité aube ligue contre le cancer, 12
avenue Anatole-France, Troyes. cd10@ligue-cancer.net

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
10,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-10,EST,1|10

Source :
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L E  C I N É M A  E N  P L E I N  A I R  F A I T
L E  P L E I N  D E  S P E C T A T E U R S

Dans le cadre du projet Cinestival, la commune de Pont-Sainte-Marie, en partenariat avec
la Ligue de l’enseignement, a illuminé la nuit du samedi 30 septembre en offrant une
expérience cinématographique unique à ses habitants venus en nombre. Ainsi, dès 20h00,
sous les étoiles, avec une température clémente, le public a profité de la projection du film
“Dumbo”. Dans l’après-midi, les organisateurs attiraient les enfants avec une variété
d’activités ludiques, des structures gonflables, etc.

C I N É M A  E N  P L E I N  A I R

Date : 06/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

Journal L’Est Eclair

Source :
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C I N É - D É B A T  A U T O U R
D U  F I L M  «  À  L A  F O L I E  »

C I N É - D É B A T S

Date : 16/10/2023

L’Union nationale de familles et amis de personnes malades et/ou handicapées psychiques
de l’Aube (Unafam) organise un ciné-débat autour du film « À la folie » (2022), dans le
cadre des Semaines d’information sur la santé mentale dont c’est la 34 e édition cette
année.

Le fil rouge ? La santé mentale est « un droit fondamental de tout être humain ». « À la
folie » est un premier film « ultra-personnel » d’Audrey Estrougo (durée : 1 h 22),
récompensé dans plusieurs festivals internationaux. L’histoire souligne les fractures des
relations familiales causées par l’instabilité psychologique d’un enfant (la sœur aînée
schizophrène et violente dans ce film).

L’événement se déroule mardi 17 octobre à partir de 19 h 30, à la Maison d’animation
culturelle, située 10, rue Michel-Berger à Pont-Sainte-Marie. Après la projection, le
docteur Brigitte Rubin animera les débats avec des bénévoles de l’Unafam et répondra aux
questions. L’entrée est libre.

Journal L’Est Eclair

Source :
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C I N É - D É B A T S  S U R  L E  D R O I T  D E S
F E M M E S

Le Centre d’information des droits des femmes (CIDFF) de l’Aube organise deux cinés-
débats en octobre à propos du droit des femmes.

C I N É - D É B A T S

Date : 23/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

Un documentaire sur la misogynie sur internet et un film sur la lutte pour le droit à
l’avortement seront diffusés prochainement à Troyes et Pont-Sainte-Marie.

LE CYBERHARCÈLEMENT TOUCHE TOUTE LES FEMMES
Le premier, organisé en partenariat avec des étudiantes de l’IUT de Troyes, aura lieu le 11
octobre à 19 h, au CGR de Troyes.

Le documentaire « Je vous salue salope, la misogynie au temps du numérique », de Léa
Clermont-Dion et Guylaine Maroist, sera diffusé. Il suit quatre femmes : Marion Séclin,
comédienne et youtubeuse française, Laura Boldrini, présidente du parlement italien, Kiah
Morris, représentante démocrate américaine et Laurence Gratton, jeune enseignante
québécoise.
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« Ces femmes ont réussi, ont des responsabilités et une certaine forme de pouvoir ,
indique Virginie Virey, directrice du CIDFF. Le film montre que chaque femme peut être
victime de cyberharcèlement. Il revient aussi sur les conséquences de cette situation pour
la santé des victimes mais aussi l’impact pénal pour les auteurs ».
Lors du débat, le centre d’information évoquera notamment la notion de sexisme tandis
que l’association d’aide aux victimes reviendra sur l’aspect pénal.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
09,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-09,EST,1|4

Source :

L’AVORTEMENT, UN DROIT EN DANGER DANS LE MONDE
Elle répondra à des questions concrètes. La directrice illustre : « Je suis harcelée sur les
réseaux, qu’est ce que je dois faire ? , En tant qu’auteur ou personne qui a relayé un
commentaire misogyne, qu’est ce que je risque ? »

Le second ciné-débat s’intéressera à un sujet tout à fait différent : le droit à l’avortement.
L’Utopia de Pont-Sainte-Marie diffusera, le 18 octobre à 19 h 30, « En bonne compagnie »
de Silvia Munt. Ce film revient sur la lutte espagnole pour le droit à l’avortement dans les
années 70. « C’est important d’en parler car dans certains pays européens ou aux États-
Unis, il y a beaucoup de régression sur le sujet , déplore Virginie Virey. Certaines femmes
se sont battues durement sur ce droit ». Le débat mené par le Centre de santé sexuelle
aura vocation à démonter certains préjugés : non, il n’y a pas plus d’avortements depuis
que c’est autorisé. La directrice insiste : « Avant, les femmes le pratiquaient déjà mais avec
de gros risques pour la santé ».
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U N  S O U T I E N  A U X  F A M I L L E S  E T
A U X  P R O C H E S  D E  M A L A D E S

Le 17 octobre dernier, dans le cadre des 34es Semaines d’information sur la santé mentale,
la délégation auboise de l’Union nationale de familles et amis de personnes malades
psychiques (Unafam) organisait une soirée ciné-débat à la MAC à Pont-Sainte-Marie. Près
de 70 personnes s’étaient déplacées pour voir le film «À la folie» d’Audrey Estrougo,
abordant les relations familiales fracturées par l’instabilité psychologique et la violence de
la sœur aînée. « Une situation très très réaliste qui peut toucher toutes les familles», a
souligné la responsable de l’Unafam. « Les premiers signes de troubles psychotiques
surviennent souvent lorsque les jeunes suivent des études et subissent une pression avec
une incapacité de réussir», intervient la psychiatre Brigitte Rubin. Isolement, troubles du
sommeil, perte d’appétit, délires… «Des signaux d’alerte qui doivent inciter à consulter un
spécialiste. » Problème, l’Unafam observe que, dans le département, le recrutement de
médecins est compliqué, « il y a une pénurie de psychiatres. Et les centres médico-
psychologiques sont saturés avec des délais de consultation de plus d’un an !» La
psychiatrie auboise est dans un état critique. Et tout particulièrement les urgences la nuit
faute de personnel, de praticiens en psychiatrie et de lits d’hospitalisation. « Et lorsqu’une
personne est en crise ? », s’inquiétaient certains lors des débats. Une crainte de violence
non contenue alimentée par quelques faits divers impliquant des malades psychiques. Pour
Marie-Line Olianas, présidente de l’Unafam Aube, « les cas d’agression sont rares. Il ne
faut pas que la société stigmatise ces personnes malades et vulnérables. C’est un facteur
aggravant dans leur suivi. Parfois, l’hospitalisation est nécessaire, mais les soins
ambulatoires et le suivi à domicile par les équipes mobiles de psychiatrie sont toujours
privilégiés ».

C I N É - D É B A T S

Date : 26/10/2023

https://www.lest-eclair.fr/id533931/article/2023-10-
26/un-soutien-aux-familles-et-proches-de-malades?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear
%26sort%3Ddate%2520desc%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :
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E N  F O R Ê T  A V E C  L E S
«  C H A S S E U R S  D E  T R U F F E S  »

C I N É M A  U T O P I A

Date : 19/10/2023

Présenté en Sélection officielle au Festival de Cannes 2020, le film Chasseurs de truffes est
à l’affiche du cinéma Utopia dimanche matin. Une projection proposée par l’Association
des trufficulteurs du Grand Est (en partenariat avec l’Association auboise des truffes
d’automne) à l’occasion du lancement de la saison des truffes dans la grande région.

Ce film de Michael Dweck et Grégory Kershaw raconte le quotidien d’un petit groupe d’«
anciens » et de leurs chiens à la recherche du « diamant de la terre », quelque part dans le
Piémont italien.

CHERCHEURS DE TRUFFES
C’est dans les profondeurs du sol que se cache la rarissime truffe blanche d’Alba, qui
pousse au pied des grands chênes. Certains disent qu’elle ne peut pousser que près d’un
arbre frappé par la foudre tandis que pour d’autres, elle est sensible aux phases de la lune
et aux champs magnétiques. Elle pourrait même être l’œuvre de sorcières des bois !
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Les auteurs de ce documentaire pastoral ont pu accompagner des « chercheurs de truffes
» dans leur « chasse au trésor », en rapportant de jolies images.

À l’issue de la projection, les spectateurs pourront assister à une rencontre sur ce thème,
ennoblie de « propositions gustatives ».

Dimanche 22 octobre à 10 h 45 au cinéma
Utopia (11, rue du Moulinet),
à Pont-Sainte-Marie. Tarif unique : 7 €.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
19,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-19,EST,1|46

Source :
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L A  B A I E  N°2 0  D É P O S É E  A V A N T
R E S T A U R A T I O N

En vue des travaux de restauration pour la préservation de la baie nº20, chef-d’œuvre de
l’église Notre-Dame-de-l’Assomption, les échafaudages autour du vitrail ont été disposés
par les Maçons de Troyes, début octobre.

La délicate opération de dépose de cette grisaille s’est déroulée en début de semaine avec
l’aide méticuleuse et méthodique d’Élisabeth De Bourleuf, maître verrier, pour enfin
l’acheminer avec beaucoup de précaution à l’atelier Belisama. La baie nº 20, représentant
la lutte allégorique entre catholiques et protestants, est reconnue comme une véritable
fierté communale en raison de son thème unique dans le département.

Un appel aux dons pour ces travaux importants a été lancé par l’intermédiaire de la
Fondation du patrimoine et sa cagnotte en ligne.
https://www.fondation-patrimoine.org/

B A I E  N ° 2 0

Date : 21/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
21,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-21,EST,1|10

Source :
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E L P H E A  E N  C O N C E R T ,
V E N D R E D I  0 6  O C T O B R E

Dans le cadre de la Semaine bleue, organisée par le centre communal d’action sociale du 2
au 7 octobre, et en lien avec la saison culturelle, la Maison de l’animation et de la culture
(MAC) accueillera Elphea le vendredi 6 octobre. Artiste talentueuse et passionnée, Elphea
donnera un concert de chansons françaises emblématiques ayant marqué la mémoire
collective.

MAC, rue Michel-Berger, concert vendredi 6 octobre, à 18 h 30.
Entrée libre et gratuite.

C O N C E R T  E L P H E A

Date : 01/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
01,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-01,EST,1|8

Source :
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S P E C T A C L E ,  S A M E D I  1 4  O C T O B R E

Samedi 14 octobre, à partir de 10h, la Maison de l’Animation et de la Culture accueille
l’artiste Zemanel de la Compagnie Acte 2 qui présentera le spectacle “Perrault et le chemin
des ogres”.

Le spectacle sera suivi d’une rencontre avec l’artsite, à 11h15, à la médiathèque.

Entrée libre et gratuite.

S P E C T A C L E  “ P E R R A U L T  E T  L E  C H E M I N  D E S  O G R E S ”

Date : 05/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

Journal L’Est Eclair

Source :
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T H É Â T R E  S A M E D I  S O I R

La Compagnie « Les Arts Bis » se produira samedi 21 octobre à 20 h à la maison de
l’animation et la culture. Ce spectacle musical chorégraphié et familial « Le cinéma des
rêves » s’adresse à tout public et les enfants à partir de 6 ans. Pendant toute une nuit, au
bureau du cinéma des rêves, quatre scénaristes sont chargés de créer des rêves pour des
enfants. Mais cette fois, l’inspiration leur manque... À travers une création colorée, des
musiques entraînantes, des chorégraphies dynamiques, des chansons intimes et un sens de
l’humour omniprésent, la talentueuse compagnie emmènera les spectateurs dans un
univers délirant et musical : un plongeon vertigineux d’une heure dans l’industrie du rêve !

MAC, 10, avenue Michel-Berger,

8 €, gratuité pour les enfants de moins de 12 ans.

S P E C T A C L E  “ L E  C I N É M A  D E S  R Ê V E S ”

Date : 20/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
20,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-20,EST,1|12

Source :
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L E  C I N É M A  D A N S  T O U S  S E S
É T A T S  A U  T H É Â T R E

Samedi 21 octobre, la Maison de l’animation et la culture (MAC) accueillait la compagnie
Les Arts Bis pour un spectacle musical chorégraphié, « Le cinéma des rêves ». Ce spectacle
familial sur la thématique du 7 e art reposait sur l’énergie d’un groupe d’amis passionnés
de théâtre. Rendant hommage à de nombreux artistes légendaires de l’histoire du cinéma
avec une touche à la fois nostalgique et magique, ce spectacle a embrassé une large variété
de genres cinématographiques, allant du film d’auteur à la science-fiction, en passant par
la comédie musicale, le western, la comédie ainsi que le film d’animation. Les acteurs ont
su capter l’essence de chaque genre avec finesse, offrant au public une expérience
cinématographique unique. D’ailleurs, sans retenue, les spectateurs de ce soir-là se
laissaient vite emporter dans ce monde délirant et musical de rêves cinématographiques.

S P E C T A C L E  “ L E  C I N É M A  D E S  R Ê V E S ”

Date : 29/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
29,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-29,EST,1|10

Source :
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S E M A I N E  B L E U E

Dans le cadre de la Semaine Bleue à Pont-Sainte-Marie, différentes animations et
événements organisés par la Ville et le CCAS auront lieu cette semaine. Au programme
aujourd’hui : animation à la salle des Fêtes ; à 18h accueil du public, à 19h : présentation de
l’exposition “Présence du verre dans l’art contemporain”, par Jean-François Lemaire ; à
19h30 : présentation des trésors de l’église de Pont-Sainte-Marie ; à 20h : pot de l’amitié.

Entrée libre.

S E M A I N E  B L E U E

Date : 02/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

Journal L’Est Eclair 

Source :
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A U  V E R G E R  D E  L ’ O Z E R A I E ,  L A
N A T U R E  E S T  R E I N E

La fête annuelle du jardin pédagogique de l’Ozeraie, qui s’est déroulée samedi 30
septembre, était l’occasion de rappeler les actions entreprises par la Ville en matière de
développement durable et pour préserver la biodiversité. C’était aussi l’occasion de
remettre les prix du concours annuel de fleurissement récompensant les efforts des
Maripontains en ce sens.

Ainsi, la Ville, par l’intermédiaire d’un groupe de travail collectif constitué d’élus et
d’habitants, travaille assidûment au projet d’aménagement du futur parc de l’écoquartier
pour lequel une réunion publique se déroulera le jeudi 12 octobre invitant tous les
Maripontains à y participer. La commission a également entrepris des travaux sur la
thématique des mobilités pour définir un schéma directeur de pistes cyclables dans un
cadre le plus sécurisant possible pour tous.

F Ê T E  D U  V E R G E R  D E  L ’ O Z E R A I E

Date : 23/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

La Ville a récompensé, à l’occasion de la Fête du verger de l’Ozeraie, les participants au
concours des maisons fleuries.
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Suite à la collecte hippomobile instituée depuis 2019, le compostage est à l’ordre du jour
avec son obligation à partir du 1er janvier 2024. Cette compétence de Troyes Champagne
Métropole est accompagnée de réunions d’information sur le compostage : pourquoi,
comment, où, qu’en faire ?

Pont-Sainte-Marie, c’est aussi son quartier avec habitat en maisons passives en bois.
Concernant l’énergie, les mâts d’éclairage public seront pourvus en Led d’ici la fin de
l’année. Un gros investissement sur un an (plus de 400 000 €)au lieu des trois années
prévues. La préservation d’espaces verts, tels le parc Lebocey conservé en l’état sans jeux
ni installations quelconques, l’implantation de ruches à proximité du jardin de l’Ozeraie,
marquent également la volonté et l’engagement de la Ville pour la biodiversité. Pont-
Sainte-Marie (5000 habitants) peut se targuer d’être une ville à la campagne, en offrant
une qualité de vie agréable par son cadre verdoyant, ses espaces fleuris et sa propreté.

Lors de la remise des prix, Bernard Fromont, parrain du verger de l’Ozeraie, a reçu le prix
spécial de l’engagement bénévole. En effet, celui-ci fait vivre le lieu par son entretien
quotidien et en recevant les élèves, auxquels il transmets ses connaissances en matière de
biodiversité, arbres fruitiers et culture diverses. Tous les lauréats au concours de
fleurissement ont reçu une barquette de pensées et les récompensés, un diplômes et un
bon d’achat. La manifestation s’est terminée par le verre de l’amitié, un jus de pommes
fraîchement pressé du matin.

Deux rendez-vous sont à retenir : un atelier sur la gestion des déchets et le compost avec
Bernard Fromont, samedi 07 octobre, à partir de 09h30, au jardin de l’Ozeraie ; la réunion
publique sur l’aménagement de l’écoquartier du Moulinet, jeudi 12 octobre, à 18h30, à la
salle des Fêtes.

DÉVELOPPEMENT DURABLE ET QUALITÉ DE VIE

Résultats du concours :
CATÉGORIE MAISONS : Séverine Ripoll, Jean-Pierre Hohmann, Dewette Robert, Michel
Roguier (hors concours), Guy Delavenne (hors concours)

CATÉGORIE BALCONS ET TERRASSES : Gisèle Haumont, Marie-Line Berthaut, Alain Adam

CATÉGORIE MURS ET FENÊTRES : Jacky Guerinot

CATÉGORIE HABITATS COLLECTIFS : M. et Mme Poutot, M. Et Mme Tachenet,  M. Et Mme
Amaral

Journal L’Est Eclair 

Source :
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D E S  R É C O M P E N S E S  P O U R  L E
F L E U R I S S E M E N T

C’est à la suite de son assemblée générale vendredi dernier à la salle des fêtes d’Isle-
Aumont que le comité de tourisme région de Troyes a procédé à la cérémonie officielle de
la remise des prix du concours de fleurissement 2023. 25 communes participaient, soit 130
lauréats cette année, répartis en 5 catégories, sans oublier les techniciens.

Les maires ou leurs représentants, nombre de particuliers se sont vus décerner par le
président du comité Julien Chenut une récompense pour leurs efforts. Décors floraux en
bordure de voie publique, balcons-terrasses, murs et fenêtres ont été passés au peigne fin
en juillet par un jury connaisseur.

À l’avenir, les jardins ouvriers seront aussi de la compétition.

À l’issue du délibéré, 61 prix matérialisés en des sommes symboliques (1 ers , 2 es et 3 es
prix) vont aux habitants, huit aux mairies. La ville de Troyes, les communes de Saint-Lyé et
Verrières enlèvent les premiers prix. Avec les félicitations du jury, chaque lauréat (une
trentaine par catégorie) repart avec un même lot (dit de consolation pour les non-
nominés).

C O M I T É  D E  T O U R I S M E

Date : 25/10/2023
Auteur : Brigitte Haillot
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« Nous remercions le maire de Pont-Sainte-Marie pour le prêt d’un minibus lors de la
tournée du jury, ainsi que les agents des services techniques pour le travail remarquable
effectué chaque saison », termine le président avant que tous partagent un moment
convivial autour du verre de l’amitié.

Composition du jury 2023
Ghyslaine Guérinot vice-présidente du CTRT, Nadine Dezaunay trésorière du comité, Janine
Pinkowicz élue de Pont-Sainte-Marie, Julien Chenut président du comité et Arnaud Subtil
responsable du fleurissement de la Ville de Troyes.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
25,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-25,EST,1|12

Source :
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U N E  T R E N T A I N E  D E  J E U N E S
A U B O I S  A U  F E S T I V A L  D E  L ’ É C R I T

La 27 e édition du Festival de l’écrit a été une véritable célébration de l’écriture ! Soutenu
par le ministère de la Culture, l’Agence nationale de cohésion des territoires, l’association
Initiales, la Région Grand Est, la fondation d’entreprise La Poste, la Direction régionale des
affaires culturelles (DRAC), le conseil départemental, la Ville de Troyes, la Direction
régionale des services pénitentiaires, la Direction régionale de l’économie, de l’emploi, du
travail et des solidarités, ce festival s’engage à valoriser l’expression écrite de jeunes et
adultes à partir de 16 ans, en situation d’apprentissage ou de réapprentissage de la langue
française, dans un projet de reconnaissance sociale, culturelle et professionnelle. Cette
année, une douzaine de structures auboises concouraient.

F E S T I V A L  D E  L ’ É C R I T

Date : 10/10/2023
Auteur : Dominique Conversat
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https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
10,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-10,EST,1|10

Source :

Ainsi, une trentaine de lauréats aubois étaient retenus lors de la délibération du jury
composé d’auteurs renommés et de professionnels des médiathèques du Grand Est. Ce
mardi 3 octobre, à la MAC (Maison de l’animation et la culture), les sélectionnés
participaient le matin à différents ateliers instructifs et ludiques : un atelier d’écriture
animé par l’auteur Thierry Beinstingel, un de slam avec le talentueux slameur troyen Adiel
Goliot, de La Déclam’, un autre dirigé par Moustapha Mebarki, de Metz, et un dernier «
Jouer avec les mots » animé par l’art-thérapeute Brigitte Émonet. La compilation de toutes
les créations de la Région est disponible dans toutes les médiathèques du Grand Est.

ÉCRITURE, SLAM, CUISINE ET JEUX
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T O U S  L E S  D É T A I L S  D U  N O U V E A U
P L A N  V É L O  D A N S  L A  V I L L E

La Ville se dote d’un schéma directeur cyclable. Autrement dit, un plan déterminant les
besoins d’aménagements de voies cyclables vient d’être établi. Une cartographie qui maille
totalement le territoire, permettant de parcourir toute la commune à vélo mais également
de relier les communes limitrophes. Un plan d’action nécessaire alors que la pratique du
vélo ne s’est jamais aussi bien portée, qu’une station du Marcel à Vélo est implantée sur
son territoire et qu’une seconde devrait être installée au niveau des magasins d’usine car  
Pont-Sainte-Marie   ne dispose que de deux bandes cyclables.

P L A N  V É L O

Date : 08/10/2023
Auteur : Anne Genévrier

La municipalité a rédigé un plan vélo qui couvre l’ensemble de son territoire et permet
de relier les communes limitrophes. Des réalisations programmées en fonction des

besoins prioritaires exprimés par les habitants dans une étude spécifique. Parallèlement,
l’extension de la zone 30 à l’ensemble de la commune est en projet.

La première, depuis la place Général-de-Gaulle vers l’avenue Jules-Guesde, jusqu’à Creney
et la seconde, depuis la place Général-de-Gaulle sur l’avenue Jean-Jaurès. Les bandes
cyclables actuelles sur les principaux axes permettent la traversée rapide des vélos du
Nord au Sud, c’est le maillage essentiellement d’Est en Ouest qui fait défaut.

UNE EXPANSION DES QUARTIERS D’HABITATION

https://www.lest-eclair.fr/id523374/article/2023-09-24/le-marcel-velo-densifie-son-reseau-dans-lagglomeration-troyenne?referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Danytime%26sort%3Ddate%2520desc%26word%3Dpistes%2520cyclables
https://www.lest-eclair.fr/199/locations/pont-sainte-marie-aube
https://www.lest-eclair.fr/199/locations/pont-sainte-marie-aube
https://www.lest-eclair.fr/51309/locations/creney-pres-troyes-aube


« Au fil du travail sur le schéma directeur cyclable de Pont-Sainte-Marie, il est apparu que
les déplacements quotidiens des habitants requerraient des aménagements cyclables
sécurisés sur l’ensemble de la commune du fait de l’étalement des quartiers d’habitation,
des commerces et des équipements et parce que le collège est rejoint par les élèves des
communes limitrophes », explique la Ville.

Pour répondre au plus près aux besoins des habitants, la Ville a réalisé une étude qui a
permis de déterminer rue par rue les aménagements cyclables les plus adaptés. La Ville a
donc décidé de créer des aménagements cyclables en fonction de la topographie, de la
localisation, de la fréquentation des voies. Autant d’outils d’aide à la décision afin de
choisir entre une bande cyclable ou une piste cyclable. Il s’agira de procéder à des
élargissements à certains endroits (notamment sur l’avenue Jean-Jaurès) ou de
sécurisation aux carrefours par exemple.

Le projet d’aménagement d’une « voie verte » sur l’ancienne voie ferrée reliant Sens à
Troyes et traversant la commune fait partie intégrante des futurs déplacements doux.
Pour valoriser les nombreux cheminements doux qui existent déjà au niveau des stades, de
la déchetterie, des vergers de l’Ozeraie, la réfection de leur revêtement suffirait à les
rendre cyclables par tous les temps.
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RÉDUCTION DE CHALEUR

https://www.lest-eclair.fr/451/locations/troyes-aube


Les aménagements cyclables seront intégrés aux travaux d’aménagement au sein du
quartier du Moulinet en plein essor ou du quartier Debussy. D’autres quartiers ou sites
sont considérés comme prioritaires. Parmi eux, le collège qui « doit être accessible par
cycle par les élèves non seulement de la commune mais également des communes
limitrophes ». Particulièrement fréquentée par les Maripontains, la zone des Écrevolles
doit bénéficier d’un aménagement cyclable en site propre de type piste cyclable.

« Cette solution permettrait une séparation de la voie entre véhicules notamment poids
lourds – en excès de vitesse fréquents – et vélos. À terme, une voie cyclable pourrait relier
la vélovoie (ex-voie ferrée) aux Ecrevolles. Troyes Champagne Métropole mène par ailleurs
une réflexion sur un itinéraire qui permettrait de relier Troyes aux Ecrevolles pour les
vélos et qui permettrait de délester le Pont Hubert », annonce la Ville.
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RELIER SAINT-PARRES-AUX-TERTRES ET LAVAU
Afin de faciliter le cheminement cyclable depuis Saint-Parres-aux-Tertres, il est envisagé
de relier les deux communes via le Stade de l’Aube moyennant le passage sous le pont de
Saint-Parres-aux-Tertres puis par une passerelle enjambant la Seine sur la commune de
Troyes.

« Troyes Champagne Métropole étudie cette option. Vers Lavau, un aménagement cyclable
rue Aristide-Briand, au Nord de la voie SNCF, permettrait de relier Pont-Sainte-Marie à
Lavau, au niveau des nouvelles constructions programmées à Lavau », précise la Ville.

Autres voies à aménager en priorité selon la municipalité : la rue Narcisse- Hautelin car
elle est transversale entre l’avenue Jules-Guesde, le quartier du Moulinet et le collège, les
équipements sportifs, l’église, etc. « Elle est coupée par l’avenue Jaurès. Il serait
intéressant de la sécuriser pour les vélos ainsi que les carrefours qu’elle traverse ».

La rue Keller derrière la MAC devrait faire l’objet d’un aménagement cyclable sécurisé
suite à l’acquisition de la friche. Quant à la rue Danton, la Ville prévoit l’aménagement de
voies cyclables sur les sites de formation du fait des nombreux stationnements qui laissent
peu de place au passage des cyclistes.

Malgré des travaux récents rue Verdier qui comprend aujourd’hui un trottoir très large,
aucun aménagement cyclable n’a été prévu pour rejoindre les magasins d’usine. Un
marquage au sol est préconisé par la Ville.

Certains itinéraires sont estimés moins prioritaires car la circulation y est moins dense.
Pas question de les oublier, ils feront l’objet d’aménagements dans un second temps car
selon la Ville, « ils représentent un intérêt d’un point de vue cyclable : rues Jaffiol et
Germaine, rue du Maréchal-Leclerc, rue des Mésanges, rue Lemasson.

https://www.lest-eclair.fr/6490/locations/saint-parres-aux-tertres-aube


 A contrario, la rue Clemenceau, au trafic important, est également considérée comme
non-prioritaire car des possibilités de contournement par les Ecrevolles et par les stades
existent. Cependant, la rue Clemenceau est d’intérêt communautaire et, en ce sens, son
aménagement pour relier Troyes à Lavau pour les cyclistes serait intéressant. Cette
possibilité pourra être intégrée dans la réflexion que Troyes Champagne Métropole mène
actuellement ».
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DE NOUVEAU SITES DE STATIONNEMENT POUR VÉLO
Créer un schéma directeur cyclable, c’est également prévoir des équipements de
stationnement pour les vélos. Dix-sept sites sont déjà équipés, la Ville prévoit d’en ajouter
une douzaine, afin de porter à trente le nombre d’aires de stationnement vélos équipées.

Devraient être équipés l’arrière de la mairie, l’ehpad, le parc urbain de Debussy, les magasins
d’usine, le cimetière et les stades.

https://www.lest-eclair.fr/id527947/article/2023-10-
08/tous-les-details-dunouveau-plan-velo-de-la-ville?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear
%26sort%3Ddate%2520desc%26word%3Dtous%2520les%252
0d%25C3%25A9tails%2520du%2520nouveau%2520plan%2520
v%25C3%25A9lo%2520de%2520la%2520ville

Source :
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R É U N I O N   P U B L I Q U E  S U R
L ’ É C O - Q U A R T I E R  D U  M O U L I N E T

L’aménagement du par urbain et environnemental de l’espace central de l’éco-quartier du
Moulinet est l’un des grands projets entrepris par la commune de Pont-Sainte-Marie. Sur
ce site de 2 hectares, accueillant par le passé, le centre mobilisateur CM69, se dessine un
nouvel espace de verdure intergénérationnel toujours en phase avec les enjeux actuels de
déceloppement durable et biodiversité.

Afin d’encourager un dialogue ouvert et constructif avec les Maripontains, répondre à
leurs attentes et interrogations, reccueillir leurs avis dans le but d’améliorer leur cadre de
vie, la municipalité et le bureau d’études C3i invitent la population à participer à la
réunion publique du jeudi 12 octobre, à 18h30, à la salle des fêtes, située au 2 rue Georges
Clemenceau. Ce projet concerne tous les Maripontains.

A M É N A G E M E N T  P A R C  U R B A I N

Date : 04/10/2023
Ateur : Dominique Conversat

Journal L’Est Eclair 

Source :
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P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  U N  P A R C
A M É N A G É  A U  C O E U R  D E  L ’ É C O -

Q U A R T I E R  D U  M O U L I N E T

A Pont-Sainte-Marie, l’ancien camp militaire 69 a été racheté par la commune en 2002.
Depuis, cette ancienne friche est progressivement transformée en premier éco-quartier de
l’agglomération. Hormis les exigences pour les bâtiments, l’objectif vise à aménager des
espaces verts et de circulation conformes à la charte des éco-quartiers. Une nouvelle
réunion de consultation des habitants du Moulinet s’est tenue jeudi dernier pour présenter
les esquisses de l’aménagement d’un parc de 2 hectares au coeur du quartier. Les détails. 

A M É N A G E M E N T  P A R C  U R B A I N

Date : 18/10/2023

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/un-
parc-amenage-au-coeur-de-leco-quartier-du-moulinet-du-
18-octobre-2023.html

Source :
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U N  P A R C  U R B A I N  D E  D E U X
H E C T A R E S  V A  P R E N D R E  R A C I N E
À  L A  P L A C E  D E  L ’ A N C I E N  C A M P

M I L I T A I R E

Deux hectares de verdure, aménagés et équipés pour devenir un lieu de vie, de détente et
de loisirs au cœur de l’écoquartier du Moulinet, c’est la dernière phase de la
métamorphose de ce site. Une transformation totale sur 15 ans de l’ancien camp militaire
en écoquartier. Entre 2008 et 2015, une première phase de travaux est entamée avec la
construction de 160 logements dont trois bâtiments réhabilités. En 2018, avec l’obtention
du label écoquartier, une deuxième phase est engagée avec la construction de deux
maisons médicales, 17 logements passifs, 11 maisons individuelles et un cinéma (Utopia).

A M É N A G E M E N T  P A R C  U R B A I N

Date : 23/10/2023
Ateur : anne Genévrier

Une forêt urbaine, une aire de jeux, des espaces  de détente et loisirs aménagés, des
jardins partagés vont être aménagés sur la place d’arme de l’ancien camp militaire. La

dernière phase  de la métamorphose de l’écoquartier du Moulinet créé en 2008. 
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Sur la même période, la Ville a réalisé la viabilisation autour de la place d’arme, l’éclairage
public, la voirie, la bande cyclable, le parvis et l’engazonnement. Alors que les derniers lots
à bâtir sont en cours de réalisation (voir ci-contre), les deux hectares de l’ancienne place
d’arme du camp militaire autour de laquelle s’est construit l’écoquartier vont être
aménagés. La Ville a dévoilé son projet de parc urbain innovant.

En adéquation avec son label d’écoquartier, l’aménagement urbain se veut à haute qualité
environnementale. Une forêt urbaine, un concept de plantations qui permet d’obtenir un
ensemble végétal 30 fois plus dense dès la troisième année avec une pousse 10 fois plus
rapide que des plantations classiques, va être aménagée.

« Avec ce procédé, l’ambition, c’est de créer un poumon végétal au cœur du quartier. La
forêt urbaine permet d’obtenir 18 fois plus de biodiversité, cela apporte de la réduction de
chaleur, moins de pollution, moins de bruit. La forêt urbaine séquestre le carbone et
améliore la régénération des sols », explique le maire Pascal Landréat. Un poumon vert où
il fera bon vivre puisque des aires de jeux pour enfants de 2 à 12 ans, des espaces de
détente et de loisirs vont être aménagés le long de la diagonale naturelle de l’ancienne
place d’arme.

« Ce sentier est conservé en témoignage de l’histoire du site mais surtout parce que le
terrain nous raconte notre aménagement. Détruire les fondations de l’ancienne voie en
diagonale aurait été bien trop coûteux, alors nous l’utilisons pour créer du relief, des
cheminements », souligne l’aménageur.

Les équipements et mobiliers urbains du parc seront bien sûr constitués de matériaux
naturels et écoresponsables. Autre aménagement prévu par la Ville, une parcelle est
dédiée à la création de jardins partagés. Un ancien bâtiment en cours d’aménagement est
destiné à accueillir des box individuels pour entreposer le matériel d’entretien des jardins.
« Nous lançons un appel aux habitants afin de se constituer en association pour prendre
en main la gestion de ces nouveaux jardins partagés. Tout est à créer », annonce le maire
de Pont-Sainte-Marie.

RÉDUCTION DE CHALEUR

Élaborée dans les années 70 par Akira Miyawaki, un botaniste japonais, expert en biologie
végétale et professeur à l’université nationale de Yokohama, la forêt urbaine est une
méthode de reforestation « senzai shizen shokysei », qui signifie « végétation potentielle
naturelle ». Les forêts plantées sont beaucoup plus denses qu’une plantation d’arbres
classique, et plus riches en biodiversité. Celle-ci s’explique par le nombre des essences
plantées ( 30 au minimum), chacune fournissant naturellement des habitats et des
ressources pour une plus grande population d’espèces animales.e.

QU’EST-CE QU’UNE FORÊT URBAINE ?



Mon Logis mise à nouveau sur la commune de Pont-Sainte-Marie, et particulièrement sur
son écoquartier au Moulinet. D’ici 2026, 97 logements (dont 4 collectifs) vont être livrés.
« Nous sommes le premier bailleur à avoir cru en cette transformation d’un camp militaire
en écoquartier destiné à l’habitation. Opérateur immobilier historique sur la commune de
Pont-Sainte-Marie, nous sommes heureux de voir l’écoquartier poursuivre son évolution.
D’ailleurs, notre première construction sur le site du camp du Moulinet, avait l’objet d’une
inauguration en mai 2012. La résidence avait été baptisée en présence du peintre français
Résidence Charles-Belle », assure Mon Logis.

Au total, Mon Logis a déjà construit 79 logements répartis sur 6 programmes différents :
30 collectifs et 49 individuels.
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 En ville, l’aspect touffu de ces bosquets offre à la faune un habitat et un environnement
plus adaptés que dans des parcs où les arbres restent très espacés les uns des autres.
Selon une étude néerlandaise effectuée en 2018 la plantation de la méthode Miyawaki
présentait en moyenne une biodiversité 18 fois plus élevée que celle des bois environnants.
Selon les types d’espèces étudiées, le gain en biodiversité étaient de 2 fois à 162 fois plus
important. La méthode a également rencontré un succès international en faisant
participer les populations à la création de la forêt via des ateliers de plantations collectifs.
Ce qui sera organisé dans les semaines à venir à Pont-Sainte-Mari

MON LOGIS VA CONSTRUIRE 97 NOUVEAUX LOGEMENTS
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Avec ce nouvel îlot au sein du quartier du Moulinet, Mon Logis propose une nouvelle offre
de logements intergénérationnels avec son concept de résidence Idéal Senior. Depuis
2010, Mon Logis développe ce concept de résidence intergénérationnelle. Sur l’ensemble
de son patrimoine, le bailleur possède une vingtaine de résidences « Seniors », soit un peu
plus de 700 logements au total.

« Dans ce cadre, Mon Logis a déployé des résidences dans des environnements calmes et
verdoyants, avec des appartements conçus pour s’adapter au vieillissement avec la
présence d’équipements spécifiques mais surtout avec une ergonomie globale intégrant la
possible survenance de handicap ou de mobilité moindre ».

Concrètement, les seuils de portes sont aménagés et les prises électriques rehaussées. Des
cheminements extérieurs et internes aux logements facilitant les déplacements même en
fauteuil roulant ont été créés. Les logements sont adaptés avec des accès larges, des
surfaces de chambre permettant de disposer un lit médicalisé, ainsi que des salles de bains
aménagées (douche à l’italienne, rampe etc.).

« Nous pensons que le logement intergénérationnel est à favoriser car il permettait aux
seniors de maintenir un lien social avec les actifs et de bénéficier d’un regard et d’aide en
cas de besoin. Nous souhaitons profiter de l’évolution rapide de la technologie au sens
large du terme pour, à l’avenir, tout d’abord ancrer ces évolutions dans les logements mais
aussi de façon plus globale dans nos salles communes », indique Mon Logis.

Au-delà des espaces de vie permettant des échanges entre résidents, ont été déployées
des salles communes permettant des animations.

« Nous souhaitons également déployer des services à destination de nos résidents, comme
par exemple, depuis un an dans la salle commune située à La Chapelle-Saint-Luc que nous
avons surnommé Salle Activ&Vous avec des animations assurées par des associations tout
au long de la semaine ».

Ces 97 logements formeront un îlot avec, au centre, des espaces de stationnements
privatifs et un jardin. Un mini-quartier qui devrait commencer à sortir de terre dès le
début de l’année prochaine.

« L‘ensemble du projet a été budgété à 14,5 millions d’euros HT. Les études ont eu lieu et
les appels d’offres sont lancés. Nous programmons une livraison entre le second semestre
2025 et le premier semestre 2026 », complète Mon Logis.

LE CONCEPT IDÉAL SENIORS
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18 pavillons et 79 logements collectifs Idéal Senior, dont 59 sont adaptés PMR, vont sortir
de terre.

Parmi ces 59 logements, 19 logements répondent aux critères de la perte d’autonomie.

Cette opération se situe dans le bâtiment A, équipé de la salle commune.

La répartition des typologies sera la suivante :
- Les 18 logement individuels sont des T4.
Logements collectifs : 4 bâtiments R +2.
- Bâtiment A (Habitat inclusif) : 10 T2, 9 T3, une salle commune.
- Bâtiment B (logements adaptés) : 11 T2 et 9 T3.
- Bâtiment C (logements adaptés) : 11 T2 et 9 T3.
- Bâtiment D : 11 T2 et 9 T3.

UN PROGRAMME DE 97 LOGEMENTS

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
23,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-23,EST,1|9

Source :
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L A  C O M M U N E  C É L È B R E  L ’ A C T I O N
D E S  B É N É V O L E S

Dans une France où, de l’avis général, les services publics n’en finissent pas de se déliter,
le puissant tissu associatif et son discret vivier de bénévoles deviennent, plus que jamais,
la colonne vertébrale du « vivre ensemble », et dans toutes les communes, on en a une
conscience si aiguë que s’impose comme une évidence la nécessité de mieux rendre
hommage aux associations et aux personnes qui les créent, les développent, les font vivre.

S O I R É E  D E S  A S S O C I A T I O N S

Date : 17/10/2023
Auteur : Marc Laroche

Une cérémonie a rendu hommage à l’engagement  des bénévoles qui œuvrent au sein
des associations de la commune.

UNE CINQUANTAINE D’ASSOCIATIONS EN ACTIVITÉ
Et samedi soir, dans la salle des fêtes de Pont-Sainte-Marie, il s’agissait précisément, pour
les édiles communaux, au premier rang desquels Pascal Landréat, maire, et Rémi Erler,
responsable culture et vie associative, et qui fut le Monsieur Loyal de la cérémonie, mais
aussi Catherine Brégeaut, représentant le département, de célébrer hautement, à travers
remises de diplômes et de médailles, cette « dynamique associative, (si) importante, avec
une cinquantaine d’associations en activité, dans les domaines du sport de la culture, de la
solidarité, du social ».
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Avec une trentaine de bénévoles mis à l’honneur – y compris deux figures locales
disparues – cette première édition, si elle a pu paraître, par instants, un peu étirée en
longueur, comme le sont nécessairement de tels moments de congratulations, s’affirmait,
même pour le plus étranger à la vie municipale, comme une authentique communion dans
la convivialité, pour la grosse centaine de personnes présentes.

Des plus âgés aux plus jeunes, des Anciens combattants d’Algérie aux jeunes pousses du
sport, notamment dans des secteurs où les résultats sont brillants, comme en tennis, en
football, ou dans le domaine de l’escalade, les Maripontains honorés ont témoigné d’un
dynamisme dont la célébration devrait désormais s’installer durablement dans le
calendrier.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
17,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-17,EST,1|12

Source :
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7 5 0  É C O L I E R S  A U X  U S É P I A D E S  À
P O N T - S A I N T E - M A R I E

Il suffisait de regarder les visages et les sourires, d’écouter les cris et les encouragements,
pour comprendre que ce premier rassemblement départemental de l’année a atteint sa
cible. « L’objectif des Usépiades, c’est de faire découvrir aux enfants de nombreuses
activités sportives, individuelles et collectives, de façon ludique » , explique Adèle
Sientzoff, animatrice Usep et Ufolep. Avec son collègue Auguste Roblet, rejointe en fin de
matinée au stade de Pont-Sainte-Marie par le délégué départemental Christophe Ducloux,
la salariée a coordonné sans fausse note, une journée 100 % sourires. Ce n’était pas gagné,
avec pas loin de 750 jeunes éparpillés aux quatre coins du complexe pontois. Une
quinzaine d’ateliers ont été installés, pour faire l’apprentissage en accéléré d’une vingtaine
de disciplines. Certaines, en convention avec le monde fédéral, étaient encadrées par des
éducateurs mis à disposition par les comités : golf et rugby. Le reste des activités étant
placé sous la responsabilités des enseignants.

U S É P I A D E S

Date : 11/10/2023
Auteur : Pascal Mouzon

Une dizaine d’écoles de l’enseignement primaire étaient représentées au premier
rassemblement départemental multisports organisé par l’Usep. Les enfants des cycles 2

et 3 ont pu s’initier à une vingtaine de disciplines, parfois surprenantes. Une autre
journée de découverte aura lieu en juin. 
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En bon ordre, à raison de vingt minutes par session, « sans notion de résultat et sans
classement » , a rappelé Christophe Ducloux, les écoliers auront ainsi pu se familiariser
par le jeu à un maximum de sports. Parmi les plus prisés, actualité oblige: le rugby. Les
classiques ont aussi trouvé leur public: athlétisme, badminton... D’autres, plus méconnus,
ont suscité la curiosité et l’amusement : le jeu poule-renard-vipère, le cornhole, le
tchouckball, le jonglage ou une sensibilisation au handisport, avec un enfant, les yeux
bandés, guidé de la voix par ses camarades.

Un deuxième rassemblement aura lieu en juin à Rumilly-les-Vaudes.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
11,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-11,EST,1|30

Source :

Troisième fédération en France au nombre de licenciés, derrière le football et l’Ufolep,
l’Usep se porte bien dans l’Aube aussi. Elle y gagne régulièrement du terrain. « Un tiers des
écoles primaires du département sont affiliées , dénombre Christophe Ducloux. Cela
représente actuellement 62 établissements. Nous pouvons faire mieux, mais il subsiste des
problématiques comme les transports, qui limite les déplacements sur certains secteurs, le
prix des licences... » L’Usep progresse pourtant. « En 2021, nous avions 36 écoles
adhérentes et 1400 jeunes licenciés. Cette année nous en comptons 3700 » , se félicite le
délégué départemental.

UN TIERS DES ÉCOLES AUBOISES AFFILIÉES
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P O N T - S A I N T E - M A R I E  :
P R O C H A I N  P E T I T - D É J E U N E R ,

L E  0 8  N O V E M B R E

Sport santé et nutrition seront les thèmes du prochain petit-déjeuner mensuel proposé
par la commune et la politique de la Ville. L’occasion de mettre en lumière l’importance de
l’activité physique et sportive, de la prévention de la santé et de soins corporels adaptés,
et d’une alimentation saine et équilibrée. De nombreuses personnalités seront présentes
comme Benjamin Nivet, ancien footballeur professionnel, Youssouf M’Changama, joueur de
l’Estac, Mamadou Bathily, président de Boxe Brain Boxing Academy, l’association Akhilleus,
ainsi que deux experts, Alexandre Plotton, diététicien nutritionniste, et Aurélien Gauthier,
masseur kinésithérapeute. Ouvert à tous, mercredi 8 novembre à partir de 8 h à la Maison
de l’animation et la culture. Participation : 1 € par personne.

P E T I T - D É J E U N E R  S P O R T ,  S A N T É  E T  N U T R I T I O N

Date : 26/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
26,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-26,EST,1|12

Source :
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P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  N E U F
N O U V E A U X  B Â T I M E N T S

C O N S T R U I T S  À  M C A R T H U R G L E N
D ’ I C I  À  2 0 2 5

Une métamorphose complète. Le centre McArthurGlen s’offre un nouveau visage pour ses
30 ans. Un lifting nécessaire pour continuer à attirer 3,5 millions de visiteurs par an.
« C’est un projet fondamental pour lequel le groupe investit 20 millions d’euros. Il nous
faut transformer ce centre innovant il y a 30 ans mais qui est vieillissant aujourd’hui. On
doit se renouveler pour les 30 prochaines années pour continuer à être attractif et
poursuivre dans notre dynamique. L’année dernière, on a battu les records de vente et
cette année, on fait encore mieux », affirme le directeur Fabio Schiavetti.

M C  A R T H U R  G L E N

Date : 07/10/2023
Auteur : Anne Genévrier

Le centre se métamorphose pour célébrer ses 30 ans en 2025. Il réorganise son espace
central pour proposer de nouveaux bâtiments, des places piétonnes et des espaces verts

tout en conservant ses capacités de stationnement.

https://www.lest-eclair.fr/id506594/article/2023-07-26/pont-sainte-marie-premier-feu-vert-pour-lextension-de-mcarthurglen
https://www.lest-eclair.fr/id506594/article/2023-07-26/pont-sainte-marie-premier-feu-vert-pour-lextension-de-mcarthurglen
https://www.lest-eclair.fr/id174722/article/2020-07-08/mcarthurglen-veritabledestination-touristique
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Une transformation qui s’appuie sur les fondamentaux du centre historique. « On conserve
notre ADN. Dans l’architecture avec des façades en pan de bois ou qui rappellent les Halles
de Troyes par exemple. Et on poursuit notre engagement auprès des marques et des
créateurs locaux ».

L’identité du centre, c’est avant tout son parking central qui permet aux clients de se garer
au cœur d’un village de marques et de ne pas s’encombrer de paquets. Le projet prévoit de
le maintenir tout en réduisant sa surface.

« C’est à la fois notre force et notre faiblesse », reconnaît Fabio Schiavetti. Et d’ajouter, «
nous n’aurons pas de perte de places de stationnement car nous bénéficions de parkings
extérieurs que nous allons optimiser ».

Concrètement, la promenade et les espaces verts ceinturant le parking seront élargis. Ce
nouvel espace aménagé en placettes et terrasses sera protégé de l’aire de stationnement
par la construction de neuf bâtiments, l’aménagement d’espaces verts et de deux îlots aux
extrémités est et ouest du centre. Cet aménagement permettant de créer une ceinture
entre le centre et l’espace de stationnement. Et ajoutera 1 400 m2 de surfaces
commerciales aux 26 000 m2 déjà existants.

« Nous allons construire neuf bâtiments de 100 à 300 m2, créer des espaces verts, planter
une centaine d’arbres. Et nous proposerons un nouveau parcours client avec des espaces
de détente, de repos à l’intérieur comme à l’extérieur. À l’intérieur, dans les nouveaux
bâtiments, on proposera des espaces avec des canapés et des équipements permettant
d’utiliser les appareils numériques par exemple. À l’extérieur, des placettes, des terrasses
seront développées. Une nouvelle aire de jeux va être aménagée. L’espace des toilettes
sera totalement repensé. Tout comme l’accueil. Il sera implanté dans un nouveau bâtiment,
plus visible, plus accessible », annonce Fabio Schiavetti.

“ON CONSERVE NOTRE ADN”

Un parcours client renouvelé et des aménagements qui répondent également à une
exigence économique.

« On a beaucoup de marques nationales qui se positionnent chez nous mais qui souhaitent
des cellules commerciales de 40 à 60 m2 et nous n’en avons pas. Avec les nouveaux
bâtiments, ce sont des surfaces que l’on pourra proposer ».

«  ON POURRA PROPOSER DES CELLULES ENTRE 40 ET 60
M2 QUE NOUS N’AVIONS PAS »

https://www.lest-eclair.fr/id26948/article/2019-01-02/la-rubrique-du-professeur-curieux-pourquoi-troyes-accueilli-les-premiers
https://www.lest-eclair.fr/id238440/article/2021-03-06/video-mcarthurglen-de-nombreux-clients-venus-de-loin-face-des-portes-closes-ce
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https://www.lest-eclair.fr/id527611/article/2023-10-
07/pont-sainte-marie-neuf-nouveaux-batiments-construits-
mcarthurglen-dici-2025?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear
%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dmcarthurglen

Source :

Avec ce projet, McArthurGlen souhaite étoffer son offre de restauration et développer son
activité événementielle.

« Je ne peux encore annoncer aucune implantation mais notre objectif est vraiment de
proposer une offre élargie et diversifiée. Avec la volonté d’enrichir notre offre de
restauration. La création de terrasses et de placettes conviviales est pensée dans cet
objectif. Nous allons développer l’événementiel et implanter un bâtiment dédié. Ce
bâtiment-test qui sera construit grâce à la filière chanvre local sera implanté au cœur du
centre. »

https://www.lest-eclair.fr/id420629/article/2022-10-25/pont-sainte-marie-ils-font-les-soldes-en-famille-sans-passer-la-caisse
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U N  F E S T I V A L  D É D I É  A U X
S N E A K E R S  À  M C A R T H U R G L E N

McArthurGlen s’apprête à lancer un nouvel événement tendance : le « McArthurGlen
Troyes Sneakers Festival ». Les sneakers sont des chaussures de sport (notamment de
basket-ball) utilisées dans la vie de tous les jours. Une passion qui est aussi devenue un
business, certaines paires de basket pouvant se revendre très cher sur le marché.

Cette nouvelle initiative se déroulera ce week-end, les 28 et 29 octobre, pendant
l’opération Promotions d’automne et les vacances de la Toussaint.

M C  A R T H U R  G L E N

Date : 25/10/2023

Le centre McArthurGlen de Pont-Sainte-Marie organise ce week-end le « McArthurGlen
Troyes Sneackers Festival », un festival dédié aux sneakers, ces baskets de sport qui
s’achètent et se revendent parfois à prix d’or. Des animations sont proposées avec

plusieurs experts et des artistes.

De quoi s’agit-il exactement ? « Le McArthurGlen Troyes Sneakers Festival est une réponse
à la place désormais indéniable que tiennent les sneakers dans l’univers de la mode »,
indique le designer outlet de 110 grandes marques. « Il s’agira d’une  expérience inédite   
réunissant de grandes marques et des experts de la sneaker, qui partageront et
échangeront autour de leur passion commune, et offriront aux clients l’occasion de
découvrir des modèles « collector » signés, New Balance, Asics, Converse, et bien d’autres.
»

LARRYDEADSTOCK

https://www.lest-eclair.fr/94/sections/basket-ball
https://www.lest-eclair.fr/id340588/article/2022-02-09/la-vente-de-200-paires-de-baskets-vuitton-nike-dessinees-par-virgil-abloh
https://www.lest-eclair.fr/79/sections/sorties-du-week-end
https://www.lest-eclair.fr/id479419/article/2023-04-28/inflation-les-vetements-sportifs-resistent-bien-malgre-un-secteur-de?
https://www.lest-eclair.fr/id421129/article/2022-11-02/reponse-cette-question-quon-sest-tous-posee-sur-nos-converse
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Et le centre de poursuivre : « Les clients du centre rencontreront l’emblématique
Larrydeadstock, ainsi que le célèbre Quickstrike ou encore, Sébastien Abdelhamid et
découvriront avec eux des sneakers rares, des collaborations exclusives et des modèles
uniques. »

Dans le détail, le samedi 28 octobre sera consacré à l’accueil de spécialistes, experts,
influenceurs ou encore célébrités passionnées de sneakers qui seront réunis à
McArthurGlen. « Les clients du centre pourront gratuitement assister à leurs talks,
échanger avec eux et partager leurs histoires fascinantes liées à la basket. De plus, le livre
« 1000 sneakers » de Larrydeadstock sera en dédicace exclusive sur le centre. »

Pour compléter ce tableau street art, DJ Hamma bien connu à Troyes sera aux platines et
le rappeur 13or (chanteur du groupe Hip-Hop l’Skadrille) sera présent, entre autres.

https://www.lest-eclair.fr/id533512/article/2023-10-
25/troyes-un-festival-dedie-aux-sneakers-mcarthurglen?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear
%26sort%3Ddate%2520desc%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

Le dimanche 29 octobre, « les clients du centre pourront à nouveau rejoindre toute
l’équipe de Larrydeadstock et celle de Quickstrike, retrouver DJ Las (DJ officiel de Imen
ES), Jungeli interprète du tube « Petit Génie » et d’autres invités spéciaux tous fans de
sneakers », indique McArthurGlen. « À cette occasion, les clients du centre pourront
également laisser libre court à leur créativité en tentant de gagner la personnalisation de
leurs propres sneakers. »

Des surprises seront également à gagner ou à découvrir durant ces deux jours de festival.

JUNGELI

https://www.lest-eclair.fr/id506617/article/2023-07-27/achat-revente-les-dessous-dune-activite-rentable
https://www.lest-eclair.fr/id446789/article/2023-01-17/profession-influenceurde-dubai-troyes
https://www.lest-eclair.fr/id527611/article/2023-10-07/pont-sainte-marie-neuf-nouveaux-batiments-construits-mcarthurglen-dici-2025
https://www.lest-eclair.fr/id527611/article/2023-10-07/pont-sainte-marie-neuf-nouveaux-batiments-construits-mcarthurglen-dici-2025
https://www.lest-eclair.fr/id448928/article/2023-01-23/apres-loverdose-de-baskets-le-mocassin-seduit-les-hommes
https://www.lest-eclair.fr/id246196/article/2021-04-03/video-dj-hamma-fait-vibrer-vauluisant
https://www.lest-eclair.fr/id487141/article/2023-05-23/le-magasin-nike-rouvre-ce-jeudi-pont-sainte-marie?
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L A  B A S K E T  F A I T  S O N  S H O W  À
M C A R T H U R G L E N  ( E T  Ç A

C O N T I N U E  C E  D I M A N C H E )

À 39 ans, Elie collectionne les paires de baskets et de sneakers. S’il ne les compte plus, il
en possède au moins 350 paires. La toute première, alors qu’il était au lycée, lui a été
offerte par sa mère, « sur un caprice ». « À 160 € la paire, ma mère m’a dit ‘‘Jamais’’. Et je
suis reparti avec », sourit le mordu de celles qu’on appelle tantôt tennis, tantôt baskets,
tantôt sneakers.

Et sa collection s’avère singulière à plus d’un titre : non seulement par la quantité mais
aussi et surtout par la qualité. Ce que cherche Elie, ce qu’il collectionne passionnément, ce
sont des paires rares. Des modèles limités voire quasi uniques. « D’abord, il faut qu’elles
me plaisent. Ensuite, peut importe le prix. » Et lui de citer des tarifs qui donnent le
vertige, à trois, quatre chiffres, voire plus. « Tout ce que je revends, je réinjecte dans
d’autres paires. »

M C  A R T H U R  G L E N

Date : 28/10/2023
Auteur : Albane Wurtz

Pour sa première édition, le festival de la basket, organisé par McArthurGlen avec des
pointures de la street culture, a fait le plein. L’animation se poursuit ce dimanche avec

des démonstrations, des dédicaces et de la customisation.
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Sa paire de Dunk SB Iron Maiden, par exemple, qu’il a acceptée de présenter sur le stand
de Larry Deadstock (une pointure dans le milieu), n’a été produite qu’à 24 exemplaires
dans le monde. À côté, un tout petit peu moins exclusives, trônent les Dunk SB Paris
Bernard Buffet : 202 paires dans le monde.

Si Elie est un puriste, un passionné, un collectionneur parmi les plus renommés sur le
continent, le McArthurGlen Troyes sneakers festival, une première en France pour le
centre commercial, a attiré tout autant d’amateurs que de curieux. La passion se partage
et même si l’on est né à une époque où la sneaker s’appelait encore « tennis », on prend
plaisir à déambuler parmi les centaines de modèles exposés.

https://www.lest-eclair.fr/id534634/article/2023-10-28/la-
basket-fait-son-show-mcarthurglen?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear
%26sort%3Ddate%2520desc%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

On peut s’enquérir du prix ou de la disponibilité de telle ou telle paire chez Quickstrike ou
encore chez Larry Deadstock mais on peut aussi faire dédicacer sa bible signée du même
Larry et de son comparse Romain. Des légendes vivantes pour le jeune public ou pour ceux
biberonnés à la street culture, au Prince de Bel Air ou encore à Madame est servie, des
séries dans lesquelles les invités d’honneur du festival ont expliqué avoir puisé leur
inspiration et développé leur intérêt pour la chaussure de sport. Pierre, par exemple, de la
boutique Quickstrike, n’a pas hésité à dormir « trois jours dans la rue » pour obtenir ses
Jordan 1 Union lorsqu’elles sont sorties.

Dans la cellule dédiée, à l’intérieur du centre de marques, deux artistes allemands
customisent les paires des clients. Des paires achetées ou des paires gagnées.

Le festival se poursuit ce dimanche, de 12 h 30 à 19 h.

UN ATELIER CUSTOMISATION

https://www.lest-eclair.fr/id533512/article/2023-10-25/troyes-un-festival-dedie-aux-sneakers-mcarthurglen?
https://www.lest-eclair.fr/id479419/article/2023-04-28/inflation-les-vetements-sportifs-resistent-bien-malgre-un-secteur-de?
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I N S C R I P T I O N S  P O U R
L E  V I D E - C H A M B R E S

L’association Agis dans ta ville organise un vide-chambres le dimanche 5 novembre à la
salle Pont-Hubert, 10, avenue Jean-Jaurès. Places limitées. Tarif : 3 € la table. Inscription
au 06 28 25 54 72.

V I D E - C H A M B R E S

Date : 25/10/2023

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
25,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-25,EST,1|12

Source :
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L ’ A M I C A L E  P O U R  L E S  L O I S I R S  E T
S E S  R E N D E Z - V O U S  D E  N O V E M B R E

Connaissez-vous l’association l’Amicale pour les loisirs de Pont-Sainte-Marie ? Il s’agit
d’un groupe de bénévoles attentionnés et généreux, prompts à partager des moments
conviviaux et amicaux comme des soirées dansantes, vide-greniers, loto. Le but étant le
divertissement, les rencontres, les échanges à travers des rendez -vous festifs jalonnant
l’année. L’amicale organise aussi des voyages comme ce dernier séjour découverte dans le
Tyrol, en Autriche, agrémenté de visites exceptionnelles telles que la cristallerie Swarovski
et les impressionnantes chutes de Krimml. À son actif aussi, des ateliers d’art créatifs
hebdomadaires de scrapbooking, les lundi et vendredi à la Maison de l’animation et de la
culture, animés par Marie-Cécile Jacques. De nouvelles dates sont à retenir : soirée
choucroute, samedi 4 novembre, à partir de 20 h 30, à la salle des fêtes (2, rue Georges-
Clemenceau) ; soirée beaujolais nouveau, vendredi 17 novembre, à 19 h, à la salle Pont
Hubert (10, avenue Jean-Jaurès) : loto, dimanche 19 novembre, à partir de 13 h 15, salle
Pont-Hubert.

Pour tout renseignement et réservation, contacter
Marie-Cécile Jacques au 03 25 81 06 36 ou par mail :
mcylette@hotmail.fr

A M I C A L E  P O U R  L E S  L O I S I R S

Date : 29/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
29,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-29,EST,1|10

Source :
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D I S P O  P O U R  C H A R G E R  L E
C A M I O N  D E S  B O U C H O N S  ?

Rappelons que les bouchons sont vendus et que l’intégralité des fonds est utilisée au profit
des personnes en situation de handicap, pour les aider à améliorer leur vie courante.
L’achat des fauteuils bien sûr, mais l’aide peut concerner l’aménagement d’une voiture,
d’une salle de bain, l’achat de matériel informatique. Les bouchons collectés sont ceux que
l’on récupère sur les bouteilles de produits d’hygiène, alimentaires, ménagers,
cosmétiques, ou les couvercles en plastique que l’on trouve sur les boîtes de café en
poudre ou la moutarde.

C O L L E C T E  D E S  B O U C H O N S

Date : 03/10/2023

La présidente de la région Champagne-Ardenne et de l’Aube de l’association nationale
Les Bouchons d’amour, Évelyne Cronier, lance un appel aux volontaires pour le

chargement d’un camion de sacs de bouchons de plastique. Pour mémoire, les
organisateurs avaient dû s’excuser auprès des bénévoles du fait de l’absence du camion

prévu pour le chargement le 31 mai dernier.

RENDEZ-VOUS LE MERCREDI 18 OCTOBRE
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Les bénévoles ont rendez-vous le mercredi 18 octobre à partir de 13 h 30 au local situé 1
avenue de la Gare (tout de suite après le feu tricolore de l’angle des rues Jules-Ferry et
Sarrail en venant de Troyes, direction la malterie).

Renseignements : Bouchons d’amour Aube.
Tél. 06 81 69 71 46.
Mail : evbouchons@aol.com

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
03,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-03,EST,1|10

Source :
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L ’ A I R E  D E  C A M P I N G - C A R  J A C K Y
B R U H A M M E R  I N A U G U R É E  À

P O N T - S A I N T E - M A R I E

Depuis son ouverture en avril dernier, l’aire de camping-car, située rue Roger-Salengro à
Pont-Sainte-Marie, accueille de nombreux visiteurs. Au total, 37 emplacements sont
disponibles pour les touristes de l'agglomération troyenne. Le lieu a été inauguré ce jeudi,
en présence d’élus locaux et de la famille de Jacky Bruhammer. Camping-cariste et figure
emblématique du quartier, il avait œuvré pour l’implantation de cette aire de services. Elle
porte aujourd’hui son nom. 

I N A U G U R A T I O N  A I R E  D E  C A M P I N G - C A R S

Date : 03/10/2023

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/laire-
de-camping-car-jacky-bruhammer-inaugure-pont-sainte-
du-03-octobre-2023.html

Source :
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L ’ A I R E  D E  C A M P I N G - C A R S
A F F I C H E  C O M P L E T

On se bouscule au portillon ! Depuis avril dernier, l’aire de camping-cars de Troyes ne
désemplit pas. Fermé depuis 2019, le camping municipal a rouvert ses portes le 14 avril
dernier sous la forme d’une aire de camping-cars de 37 places.

Un équipement pris d’assaut dès son ouverture avec un taux de remplissage de 96,4 %
pour les deux premières semaines, du 14 au 28 avril, et qui a affiché complet avec 100 %
des places occupées depuis le 28 avril dernier.

Les raisons de ce succès, ce sont les résidents des lieux qui en parlent le mieux, comme ce
couple d’Anglais en road trip à travers la France dans un van avec tente de toit intégrée et
qui se réjouit de sa halte troyenne.

« C’est le grand luxe. On n’est pas collés aux autres, il y a de l’espace ! Et puis c’est très
paisible, c’est vert. On est à la campagne et en même temps avec les vélos, on est tout de
suite en ville pour se ravitailler ! », expliquent les touristes.

I N A U G U R A T I O N  A I R E  D E  C A M P I N G - C A R S

Date : 03/10/2023
Ateur : Anne Genévrier

Ouverte le 14 avril dernier, l’aire de camping-cars fait le plein avec des taux
d’occupation de 100 %. Forte de ce succès, TCM annonce l’ouverture de l’équipement

toute l’année et souhaite aménager d’autres aires dans l’agglomération troyenne.

https://www.lest-eclair.fr/id55893/article/2019-04-05/la-ville-de-troyes-veut-moderniser-le-camping-municipal
https://www.lest-eclair.fr/id474688/article/2023-04-12/la-nouvelle-aire-de-camping-car-de-troyesouvre-ses-portes
https://www.lest-eclair.fr/id474688/article/2023-04-12/la-nouvelle-aire-de-camping-car-de-troyesouvre-ses-portes


Avec l’expansion de la pratique du camping-car, et alors que les 37 places de l’aire
troyenne affichent complet, Troyes Champagne Métropole a opté pour une ouverture de
l’équipement à l’année. Avant sa fermeture en 2019, le camping municipal fermait ses
portes d’octobre à mars.

Lors de la cérémonie en hommage à Jacky Bruhammer dont l’aire porte désormais le nom,
le maire de Troyes, François Baroin, et son homologue maripontain, Pascal Landréat, ont
émis le souhait de voir cet équipement se développer.

« Les chiffres sont impressionnants, la pratique se développe. En France, il y a 500 000
immatriculations de camping-cars et à l’international, cela représente 2 millions de
véhicules. Dès son ouverture, l’aire a trouvé son public. Cet équipement positionne Troyes
à l’échelle européenne. Nous allons donc porter des projets d’extension dans
l’agglomération troyenne », a annoncé François Baroin.

P.62

Un peu plus loin, des retraités apprécient « le calme. Et puis c’est très pratique. C’est
accessible avec la borne, même si on a dû se faire aider un peu quand on est arrivé par
d’autres camping-caristes pour commencer l’enregistrement. »

https://www.lest-eclair.fr/id526571/article/2023-10-
03/agglomeration-troyenne-laire-de-camping-cars-affiche-
complet?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear
%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Daire%2Bde%2Bcampin
g%2Bcars

Source :

«  CET ÉQUIPEMENT POSITIONNE TROYES À L’ÉCHELLE
EUROPÉENNE »  
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E N T R E P R I S E S  E T  J E U N E S  R É U N I S
P O U R  «  M A T C H E R  »

La troisième édition de l’opération Match ton projet se déroulait dans les locaux de Alméa
(CFA interpro) à Pont-Sainte-Marie. Co-organisé par la Chambre de commerce et
d’industrie de Troyes et Aube avec les clubs RH10, représenté par Priscilla Rataux, Les
entreprises s’engagent, porté par Aurore Kuhn-Sue, ainsi que le dispositif Dynamo avec
Amandine De Mel Binde, ce rassemblement entre entreprises et jeunes en insertion
s’étalait sur la journée de jeudi.

S

Date : 22/10/2023
Auteur : Dominique Conversat

31 PROFESSIONNELS RASSEMBLÉS
Une trentaine de jeunes gens âgés de 16 à 25 ans, accompagnés par les dispositifs Dynamo,
Mission Locale Troyes, Ecole de la deuxième chance (E2C), participaient le matin à des
sports collectifs comme le kinball et le tchoukball sans recherche de performance. Ces
jeux s’alternaient avec un café causerie sur le thème « Imaginons notre entreprise idéale »
et la visite du centre Alméa.
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Après la pause snacking collective du midi, l’après-midi était consacré au job dating
inversé où les entreprises faisaient la promotion de leur activité : en tout, 31
professionnels aubois issus des secteurs de l’industrie, services, agences intérimaires,
médico social, entreprises adaptées (EA), agro alimentaire, tertiaire… À l’issue de cette
première rencontre, si « ça matche » , les deux parties s’échangeaient leur carte de visite
pour déboucher sur d’autres rendez-vous plus classiques dans la perspective de
propositions de stages, CDD et CDI. Depuis 3 ans, les entreprises présentes montrent leur
dynamisme, leur motivation et leur engagement plein sur ce type d’action.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
22,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-22,EST,1|6

Source :
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L E  P A R I  S W E E T  D É L I C E S  E S T
L A N C É

Après Montauban, Albi, Marin, Caen et Agen, Pont-Saint-Marie est la sixième commune à
accueillir un Sweet Délices. Créée en 2020 dans le Tarn-et-Garonne, cette jeune franchise
portée sur la pâtisserie et le cake design a pris son essor durant la crise du Covid, qui a
remis au goût du jour la cuisine à la maison. Elle développe trois activités différentes : la
vente d’ustensiles de cuisine, l’organisation d’ateliers de confection pour enfants (10
places), adultes (6) et duos (6) et la commercialisation de gâteaux personnalisés.

S W E E T  D É L I C E

Date : 24/10/2023
Auteur : Clément Battelier

Installée dans la galerie commerciale longeant le McDonald’s, cette nouvelle enseigne, qui
ouvre ce mardi, est gérée sur place par Fanny Goncalves. épaulée par Mélanie Lemoult,
salariée. Inspectrice des finances publiques pendant 15 ans, la première souhaitait
effectuer ce « grand saut dans l’inconnu » que représente la gestion de sa propre
entreprise. « J’ai vu un reportage télé de M6 sur cette enseigne au moment de son
lancement et qui a cartonné pendant le Covid, parce qu’elle était restée ouverte » , narre-
t-elle.

GRAND SAUT DANS L’INCONNU
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Deux ans de préparation et trois mois de travaux intenses plus tard – « un gros
investissement » –, celle qui devrait passer son diplôme de CAP pâtisserie l’an prochain
entend faire de sa passion son nouveau métier. Ce samedi, Mélanie Lemoult et elle
assureront leur premier service pour un anniversaire, tandis que des premiers créneaux
pour des ateliers ont été réservés. « Même s’il y a la concurrence d’Internet, on sait qu’il y
a une vraie demande pour ça » . Dans les 150 m 2 du commerce, composé pour l’instant
d’une boutique devant et d’une cuisine derrière, un espace est encore inexploité. Un
second atelier, animé par un autre salarié, pourrait y voir le jour à terme.

Sweet Délices, 37, rue Danton à Pont-Sainte-Marie. Ouverture du mardi au samedi, de 10 h
à 18 h 30 (sauf 18 h le samedi). Réservations et commandes sur le site internet :
https://www.sweet-delices.fr/

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
24,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-24,EST,1|14

Source :
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U N  G A L A  E N  D É C E M B R E  P A R
L E  S T A D E  T R O Y E N

Après une longue période de disette, le Stade troyen revient aux affaires avec un gala
programmé la première quinzaine de décembre à la salle omnisports ou au gymnase
Beurnonville. « Cette fois, toutes les planètes sont alignées, nous avons une trentaine de
boxeurs amateurs dont plus de la moitié est susceptible de tenir sa place un soir de gala ,
expose le président Christian Martin. Parallèlement, nous avons décidé de proposer des
combats exclusivement aubois en partenariat avec les autres salles troyennes et
romillonnes. Faire venir des boxeurs extérieurs était toujours compliqué avec des forfaits
de dernière minute. Les têtes d’affiches seront Laïs et Raphaël Monny, plus des combats
d’encadrement mettant en présence de jeunes boxeurs débutants mais impatients d’en
découdre. »

« Nous revenons à nos fondamentaux , se réjouit Christian Martin qui fêtera ses 20 ans de
présidence cette année. Faire débuter les jeunes à domicile est toujours un formidable pari
sur l’avenir. »

B O X E

Date : 02/10/2023

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
02,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-02,EST,1|34

Source :
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1 7 0  K M  E N  C O U R A N T  D E  P O N T -
S A I N T E - M A R I E  À  P A R I S  :

M I S S I O N  A C C O M P L I E  P O U R
A L E K S A N D R A  !

Marigny-le-Châtel, Fay-les-Marcilly, Trainel, Villiers-sur-Seine, Créteil... jusqu'aux
Champs-Elysées à Paris ! La coureuse de l'extrême Aleksandra Kacprzak a réussi son défi
de rallier Pont-Sainte-Marie à Paris en courant. La jeune femme s'était élancée ce
mercredi à 12H03, du centre de marques de Pont-Sainte-Marie. Elle est arrivée à 13H24 ce
jeudi. C’est la première fois que cette passionnée de course parcourt autant de kilomètres.

D É F I  P O N T - S A I N T E - M A R I E  À  P A R I S

Date : 06/10/2023

https://www.canal32.fr/thematiques/sports/sujet/170-km-
en-courant-de-pont-sainte-marie-a-paris-mission-
accomplie-pour-aleksandra.html

Source :

https://www.canal32.fr/thematiques/sports/sujet/troyes-paris-en-courant-le-nouveau-defi-daleksandra-kacprzak-du-04-octobre-2023.html
https://www.canal32.fr/thematiques/sports/sujet/troyes-paris-en-courant-le-nouveau-defi-daleksandra-kacprzak-du-04-octobre-2023.html
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«  U N E  P I N C É E  D ’ É L O  » ,
É P I C E R I E  V R A C  M A I S  P A S  Q U E

Dans un joli camion couleur « sauge », Élodie Ledhuy-Mirale propose quantité de produits
en vrac.

Pâtes avec et sans gluten, riz, légumineuses, épices, graines… Des biscuits, des confiseries,
des mueslis. Des oléagineux, des farines avec et sans gluten, du café, du thé, des tisanes,
de miel, de l’huile, du vinaigre, des jus de fruits… Enfin des cosmétiques et des produits
d’entretien sans chimie.

Cette « épicerie truck », qui privilégie les fournisseurs locaux et français bio-responsables,
consacre le nouveau parcours professionnel de cette habitante d’Aubeterre.

U N E  P I N C É E  D ’ É L O

Date : 17/10/2023
Auteur : J-M Van Houtte

Commerce itinérant. Samedi, dans un petit marché organisé à Aubeterre pour
l’occasion, Élodie Ledhuy-Mirale a inauguré sa nouvelle activité : un camion épicerie

qui sillonnera l’Aube pour vendre des produits nature en vrac. De solides convictions, le
conseil et des produits choisis.... 
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Vous la croiserez désormais sur les marchés de l’Aube le matin et en tournée dans les
environs l’après-midi.

Élodie, 40 ans, a quitté ses fonctions de responsable administrative dans un organisme de
formation pour créer son entreprise et son emploi.

Une épicerie en vrac itinérante qui vendra sur les marchés de l’Aube le matin et parcourra
la campagne environnante l’après-midi.

Cette reconversion pleinement réfléchie a pris un an, « de la décision à la réalisation
concrète », explique-t-elle.

Elle trouve son explication dans sa propre expérience familiale. Son mari, Lionel, a
longtemps souffert de troubles inexpliqués jusqu’à ce qu’il identifie le problème : une
intolérance au gluten.

Élodie a renouvelé la base de l’alimentation familiale au travers de quantité de denrées
nouvelles, nature, saines, sans gluten et collecté les recettes pour les sublimer.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-10-
17,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-10-17,EST,1|30

Source :

RECONVERSION

C’est dans le sud de la France, sur un marché de la Drôme, que l’Auboise a découvert son
modèle.

Le plus d’Élo, ce sont également des conseils et des recettes.

Bien évidemment, Élodie s’est formée à la nutrition auprès de YouSchool.

Et elle met une dernière main à un site internet qui détaille ses produits et permettra
bientôt de commander en ligne.

Le projet a reçu le satisfecit d’Initiative Aube, organisme de la chambre de commerce et
d’industrie qui lui a accordé un prêt d’honneur.

C’est le premier projet du genre – un commerce itinérant et des produits en vrac – sur le
territoire de l’Aube, confirme Élodie Ledhuy-Mirale avec un grand sourire.

UN MODÈLE DÉCOUVERT DANS LA DRÔME
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